



UNIVERSIDAD DEL SURESTE  
CAMPUS:COMITÁN



**Nombre del alumno:**Ivan Molina Martinez

**Grado:** 1

**Grupo:**B

**Materia:**Antropología médica

**Nombre del docente:**Dr. Abarca Espinoza Agenor

**Nombre del trabajo:**Ensayo

**Fecha:**02/09/2025

## Introducción.

La antropología médica va a ser un subcampo de la antropología social o cultural, implementado en 1963, para la producción de las teorías por parte de diversos antropólogos sobre las interacciones de los procesos sociales, culturales, la enfermedad y las diferentes prácticas de atención, asistencia y relación.

En otras regiones tienen términos como antropología médica, antropología de la salud o antropología de la enfermedad, en el cual derivado a esto fueron acuñados estos términos para designar los estudios fisiológicos sobre la salud y enfermedad.

Sin embargo la aportación de la sociología en el estudio de la salud y medicina van a radicar el estudio de un papel que juegan los factores sociales en la determinación de la salud de cada individuo, ya sea su grupo, sociedad o algo que también lo caracterice por estar en conjunto.

Que van a tener aspectos muy importantes en el ámbito social del género, ocupación, origen étnico, que estos van a mejorar o no la prevención de enfermedades así como el mantenimiento de un buen estado de salud.

Como observamos con el paso del tiempo vamos adquiriendo conocimientos de distinta forma en el cual nosotros por este medio nos iremos adaptando, al modo y estilo de dicha enseñanza y sin duda alguna la forma de investigación, de lo que era mayormente desde la antigüedad hasta hoy en día actualmente que podríamos llamarlo Moderno.

Como primeras perspectivas se tiene que, surgió mediante los diferentes tipos de inclinación del hombre, con cada perspectiva diferente de pensar, que posteriormente, todo los conceptos se iban a separar, para ser clasificados, para después conocerlos de una forma más específica, y más conceptualizado por las diversas opiniones de cada uno.

Entonces estos conocimientos nos han enseñado a vivir, manteniendo relaciones de convivencia con los otros y con nosotros mismos a partir de la compresión e identificación de dramas comunes y de la necesidad humana de interpretación, en el

cual esta ciencia con el tradicionalismo,el desarrollo de ello a sido multilineal que quiere decir,que ha dependido de distintos tradiciones nacionales, de los aportes de diferentes autores, de las crecientes de institunilizaion y profesionalización de cada uno de los diferentes tipos de escuela de pensamiento.

De tal modo que la antropología ha propuesto un saber abierto ,que la define como desde las dimensiones ,tanto biológicas como culturales,y que se le va reconocer en cuatro grandes campos de estudio en arqueología,física y biológica,lingüística antropológica ,antropología social.

### **Desarrollo.**

Si bien se sabe dicha dimensión anclada a la antropología médica,nos va a permitir analizar cualquier fenómeno biocultural,desde el relato de lo vivido de cada uno de los protagonistas con interés de los diversos sentidos y los valores con la observación del saber ser extraño de lo cotidiano y que ve más allá de los acontecimientos ,para así aplicarlo de una manera más amplia para mostrar los problemas que pudieran a ver.

El reconocimiento de los elementos sociales en el proceso de salud-enfermedad-atención ha podido comprenderlo como un proceso histórico,social y culturalmente para generar teorías métodos y prácticas culturalmente competentes de ahí derivar la importancia de considerar a la salud como un espacio antropológico.

La moderna antropología comienza alrededor de la segunda mitad del siglo xx,a partir del desarrollo de la antropología cultural norteamericana,en el cual tuvo la dedicación a las medicinas tradicionales.

una inclinación hacia la dimensión aplicada en la solución de problemas socioculturales concretos ,en el cual este experimento de algún modo un desarrollo notable a partir de la segunda guerra mundial en la creación y aplicación de programas de desarrollo en salud pública.

En dicho periodo la antropología médica empieza a asumir un tipo de rol aplicado como una disciplina tanto teórica como práctica ,cuyo objetivo de hacer un poco más efectivo los programas biomédicos en las poblaciones indígenas,en el cual se han hecho grandes esfuerzos por describir las diversas situaciones y condiciones para la explicación de los dichos fenómenos.

El cual explica o nos indica exclusivamente como se estudian los padecimientos y enfermedades ,pero no la salud es donde se comienza a objetar que la antropología médica se va a vincular exclusivamente con la medicina, puesto que se centraría sólo en la medicalización de la disciplina y pues era obvio que no entonces por el contrario, se busca alcanzar una visión más amplia del proceso estudiado, proponiendo cambiar el nombre hacia antropología de la salud.

También hubo tensiones entre la antropología médica y la salud pública ,en el cual la antropología que florece como disciplina social ,vinculado al constructivismo de forma cualitativa ,en el cual entra en tensión con el estado histórico de la salud pública tradicional .

Es tambien el ejemplo anteriormente,sobre la salud mental junto con la compresión del cuerpo , concreto en los padecimientos ,en particular como en comunidades con algunas identidades culturales o sistemas médicos distintos del enfoque biomédico.

En el cual en este apartado la antropología ese vital importancia frente a estas tensiones para buscar un camino dialógico,relacional entre el cuerpo, las emociones, entonces mientras las ciencias naturales ,las ciencias sociales se disputan su objeto de estudio la salud ,las condiciones de vida de las personas , los colectivos humanos se hacen cada vez más críticos en la forma de ver las proporciones científicas , cada vez más intolerante la parte social y científica.

Entonces este contexto desde una visión antropológica ,el cual se constituye en un sistema de contacto humano ,en el cual se van a transmitir representaciones implícitas que van a regular los comportamientos,emociones ,las prácticas médicas como socioculturales,ubicando a las personas como productoras y creadoras a la vez,por lo cual este marco está relación entre antropologías con la salud pública

debe de entenderse como un proceso biocultural que debe ser estudiado desde sus concepciones culturales, sociales y biológicas.

En el cual de esta manera la antropología se orienta hacia la concepción de una realidad humana, en la que la cultura y la variedad cultural ganaron un rol primordial, donde se singularizan las costumbres, tradiciones, símbolos, concepciones y percepciones en las conductas transmitidas como aprendidas, también han sido aplicaciones en el campo de la investigación.

Como investigaciones encaminadas a la mejora o creación de programas de salud, investigaciones sobre sistemas médicos también curativos, la medicación en las sociedades, investigaciones sobre medicina natural y tradicional, estudios de adherencia terapéutica e intervenciones de salud comunitaria en entornos interculturales.

### **Conclusión.**

La antropología realiza importantes aportes a la salud pública que nos va permitir más que nada identificar y comprender cada contexto, como sería el escenario en donde se van a cubrir estas prácticas que suelen ser determinante en nuestras acciones finales.

Si bien la salud se concibe actualmente, como el resultado de cada una de las condiciones de vida y trabajo de las poblaciones, no obstante recalcar cada uno de la formación de profesionales de la salud en el área de medicina es necesario replantear las necesidades que van a surgir en el país.

Entonces la antropología médica va a desempeñar un papel, en el que consta en plantear la necesidad de los servicios médicos necesarios, como la comunicación y educación para la salud, ser un buen ejemplo de hasta donde han sido capaces de relacionar las ciencias naturales con las humanidades.

También las experiencias que se examinan a la luz de los conocimientos de una comunidad en particular sobre la enfermedad y la desgracia en fundamentos a relación de las ideas de forma moral y religiosas más amplias.

En sí actualmente ,la antropología médica está tratando de mantener su interés cultural en cuestiones de conocimiento ,el dicho significado y la política como disciplina más amplia de la antropología que se va albergando sin convertirse de algún modo en una sub-disciplina aplicada.